GEORG-AUGUST-ZINN-SCHULE/AZ

Mitarbeit bei der Jugendfeuerwehr als Unterrichtsfach



Seit August 2011 kooperieren wir als Schule mit der Freiwilligen Feuerwehr im Stadtteil Griesheim, Abteilung Jugendfeuerwehr. Zunächst war dies als Pilotprojekt angedacht. Nun besteht es schon im vierten Schuljahr innerhalb des Bereichs Arbeitslehre und ist seit August 2014 ein gleichwertiges Unterrichtsfach. So haben die Schülerinnen und Schüler ab Jahrgang 7 die Möglichkeit, nicht nur einmal wöchentlich bei der Arbeit der Jugendfeuerwehr im Stadtteil Griesheim aktiv teilzunehmen, sondern auch ein engagiertes Mitglied dieser Gruppe zu werden.

Statt am Werkstättenunterricht (Holz-, Metall-, Textilwerkstatt) oder an der Schülerfirma (u.a. zuständig für die Organisation des Kiosks) teilzunehmen, gehen die Schülerinnen und Schüler mittwochabends zwischen 18.00 und 20.00 Uhr zur Feuerwehr in die Jungmannstraße. Dort erfahren sie zunächst alles Wissenswerte über Brandbekämpfung und erlernen den Umgang mit den technischen Geräten. In zahlreichen realistisch nachgestellten Übungen proben sie den Ernstfall. Dazu gehören u.a. das Löschen von offenen Feuern, von Feuern in Gebäuden, die Präsentation der Abteilung am Aktionstag im Mai und eine 24-Stunden Übung mit Nachteinsatz.

Zurzeit sind 8 Schülerinnen und Schüler aus den jetzigen Jahrgängen 7 bis 10 und 5 ehemalige Schülerinnen und Schülern begeisterte Mitglieder der Jugendfeuerwehr geworden, von denen 2 in die Erwachsenenabteilung überwechseln werden. Durch die enge Zusammenarbeit auch in der Freizeit haben die Jugendlichen gelernt, sich aufeinander verlassen zu können und sind zu einer starken sozialen Gruppe zusammengewachsen. Dies zeigt sich auch in der Teilnahme der Schülerinnen und Schüler an besonderen Veranstaltungen der Freiwilligen Feuerwehr Griesheim wie

dem alljährlichen hessenweiten Aktionstag, dem Tag der offenen Tür, der besonderen Aktionen am Schulfest, um nur einige zu nennen.

Der amtierende Jugendwart Patrick Cieszynski versteht es sehr gut, die Treffen ansprechend zu gestalten mit Theorie und praktischen Übungen. Unterstützt wird er dabei durch seinen Stellvertreter Lucas Sattler (einem ehemaliger Schüler der Georg-August-Zinn-Schule) und vielen anderen Kollegen der Freiwilligen Jugendfeuerwehr Griesheim.

Ein wichtiger Schritt in Richtung Implementierung ins Schulprogramm ist auf der Gesamtkonferenz am 11. März 2014 getan worden. Das Lehrerkollegium stimmte dem Antrag, den Feuerwehrkurs als reguläres Unterrichtsfach im Bereich Arbeitslehre ab Jahrgang 7 im Schulprogramm aufzunehmen zu. Die Schulkonferenz hat diesen Beschluss im Juni bestätigt. Somit ist ein weiterer Baustein hin zu einer engeren Verknüpfung von Verein bzw. Stadtteil und Schule gelegt.

Weitere Informationen entnehmen Sie bitte dem Bereich "Aktuelles" auf der Homepage, auf der Sie auch einen direkten Link zur Homepage der Freiwilligen Feuerwehr Griesheim finden.





Ansprechpartner:

Freiwillige Feuerwehr Griesheim: Patrick Cieszynski (Jugendwart)

Georg-August-Zinn-Schule: Barbara Franks (Stufenleiterin 7/8)